## ECUADOR Moviliza sus Tropas Hacia la Frontera con PERU

## SOLO FREN CIERON los NACIONALISTAS EN LEVANTE

CINCO KILOMETROS DE LUCENA DEL CID LAS TRO-PAS DE ARANDA

los cuerpos de Navarra y Galicia rompieron las defensas resublicanos. — Continúa el avance arrollador en dirección aur

erzas del general Aranda, a- neas defensivas republicanas al oyadas por contingentes de la sur de Bellavista, encontrandolivision del general Garcia Va-

HENDAYA, 4. INS - Las | lino, rompieron las fuertes li-

LAS BRIGADAS NAVARRAS CONECTARON LAS FUERZAS DE VARELA Y ARANDA EN SUS ALAS

Avanzan las tropas de Aranda contra las posiciones del Cerro Gordo que defienden Albocacer - Nuevamente bombardeadas las obras del puerto de Barcelona

BURGOS, 4. UP. - Las tropas | dad de Albocacer, después de hadel general Miguel Antonio Aran ber terminado la "limpia" de las da iniciaron en las horas de la ma tierras al noroeste de dicho beluardrugada de hoy su avance contra te gobiernista y enderezado el fren las últimes y principales fortifica- te con las fuerzas nacionalistas que ciones y atrincheramientos republi- operan tierra adentro. Las posicio eanos cosstruidos en las serranias nes en el Cerro Gordo son las más del Cerro Gordo al norte de la ciu fuertes que los milicianos han cons circulos congresiles la United Press

truido en esta zona del frente del ha sabido que las probabilidades Mediterranco, y se espera una ruda más indicadas son las de que el batalla por la posesión de Albo- congreso suspenderá sus sesiones cacer, ciudad que los republicanos en la semana entrante como resul

TRIUNFO ROOSEVELT

\*\*\*\*\*\*

LA LEY DE RECUPERACION FUE APROBADA

3,723 millones de dólares gas tará el gobierno para ayudar a los desocupados

WASHINGTON, 4. UP. - En los



## FUERTE OFENSIVA AEREA LANZARON LOS NACIONA-LITAS EN TODA LA COSTA MERIDIONAL

Atacadas de nuevo Vall de Ux, Alicante y Barcelona.—Informase de otro barco británico alcanzado por las bombas

MADRID, 4. - UP. - Por segundo ingeniero fue muerto. bardearon los aviones naciona- tas lanzaron sus aviones contra muentas y el doble número de heridas. También el puerto de vasores y se informa que el va invasores antes de que pudiepor britanico MAYAD fue al-

segunda vez en dos días bom- Por tercula vez los nacionalislisas la población de Vall de Barcelona durante el día de Ux en la provincia de Caste- hoy, ocurriendo este último allón, rejulcando 16 personas taque a la una y 45 minutos de la tarde. Sin embargo, el fuego efectivo de las baterist arti-Alicante fue atacado por los in- aéreas lograron ahuyentar a los ran lanzar sus bombas sobre la

## INFANTERIA, POLICIA Y AVIACION ECUATORIANAS rumbo a ZARU

Nº 686-Director: Rafael Soley-Año III

San Jose, Sabado 4 de Junio de 1938

PERU TOMA MEDIDAS PARA RESGUARDAR SUS INTERESES EN LA FRONTERA. — NO SERA ELLA QUIEN AGREDIERA A ECUADOR

LIMA, 4. - UP. - La can- hombres movilizables, varios pi | que se prepara una movilizaimientos en la frontera norte, enunciando que el dia jueves n la tarde salieron desde Guaaquil y con destino a la zona e Zarumilia, situada en la fron era entre Ecuador y Perú un tatallon de infanteria del ejer tito regular, un batallon de

ficial respecto de los aconte- continua: "La cancilleria dabe

illeria peruana comunico a la quetes de policia y dos aviones ción de otras tropas ecuatoriaadia noche una declaración militares. El comunicado oficial nas, las que reforzaran las guar

# HIIRACANES

## REANUDASE la Pavimentación de LA SABANA

LEGO AYER TARDE UN GRAN CARGAMENTO DE CEMENTO PARA ESAS OBRAS

Los trabajos de pavimenta-Diue circundan el gran llano de Mata Redonda habia suspendidesde hace varias semanas por no contarse con el stock ne-

ARANDA,

de Lucena del Cid

(PASA a le pág. 8.)

KANSAS CITY, 4. - Vientos huracanados, copiosas lluvias, tormentas eléctricas e inundaciones devastan los estados del suroeste de la Unión cas, los ríos están inundados y mientras una tempestad de fuer sión de las avenidas y calles Norteamericana, habiendo has- las aguas cubren millares de les ventarrones devastó la ciu-

NUMEROSOS MUERTOS HERIDOS EN LOS ESTADOS DEL SUROESTE

Calcálanse los daños causados en más de un millón de dólares

millon de dolares. Numerosas casas de comercio y residencias han sido destruidas, las torres de Texas, tres personas fueron de 1937, deberán hacerlo el de acero en los campos petrole- alcanzadas por un rayo en los ros torcidos en formas fantásti- Estados de Missouri y Texas, ta ahora causado la muerte de hectareas. Veinte personas re- dad de Wichita Falls, Texas, cuatro personas v causado da- sultaron heridas en la región donde catorce personas resultanos y perjuicios de más de un del estado de Oklahoma, otras ron heridas.

## TRES GRADUACIONES HABRA EN LA NORMAL

Los bachilleres que descem cuatro murieron en el Morte acogerse a la lev de reformas ano entrante

> En el diario oficial de hoy se establece por decreto ejecutivo do -(PASA a 1: pag. 8.)



ROOSEVELT en el Senado

TREMENDOHURACAN Azotó Ayer Mata Redonda y Pavas

DESTRUIDA LA CASA DE HABITACION DE DOÑA ANGELA NAVARRO. — DESTECHA-DA LA CASA DE DON JOSE MARIA ROJAS. —VARIOS CAFETALES SUFRIERON DAÑOS DE CONSIDERACION

En la tarde de ayer un tremendo | huracán azotó toda la región occidental del distrito de Mata Redon da así como también el caserío de situada en las cercanías del puente Pavas habiendo hecho danos con- viejo del Tiribi, en el antiguo ca sidérables en varios cafetales, siem mino a Escasú, fué completamente bros de caña de azúcar y algunas desmantelada, habiendo quedado la

Completamente desmantelada as tropas se hallan a 5 kmts.

pobre, completamente a la intempe-

Es propietario de una valiosa pro piedad, donde tiene ubicada su ea sa de habitación, la cual tambiénfué en parte desentechada, habien do sufrido daños considerables en sus siembras de café.

También el fuerte aguacero hizo señora Navarro que es sumamente daños en varios sembrados de esa zona estimándose que ha sido este el tornado más fuerte que en los úl timos años ha asolado esos distri- quien obtuvo un brillante triunfo

acional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



## HOY HACE 50 AÑOS

Exportación por Puntarpnas, en mayo: 27.252 sacos de café; 26 bratos pieles; 525 idem de cueros de res; 1458 toneladas de Palo - Mora; 1.002 tucas de cedro; 60 de caoba; 15 quintales de cacao. Entraron 59 pasajeros; salieron 29.

Nombrado médico fort nse de San José don Mariano Pa dilla. Renuncia el Alcaide de la Aduana de Limón don Domingo Carranza. Nombrado pa ra ese puesto don Manuel Lei va. Para otro de la misma categoría en Puntarenas don Ra fae! Bustamente. Licenciado por enfermedad el alto emplea do de aduanas, don Eduardo Hernández.

Presidiarios en San Lucas en mayo, 101. Gastado en el sos tenimiento del presidio 656 pesos. Consumieron los reos 3998 litros de maíz por ellos mismos cosechados y tres cerdos, productos también de la isla. Sembrados, 673 litros de frijo les.

Para efectos de reconocimien to de notas y certificados y títulos, fué incorporado el "Colegio de Cartago" a los reglamentos oficiales de acuerdo con la ley de 28 de diciembre de 1887.

El Inspector de Escuelas de Cartago don Nicolás Oreamuno Jiménez, pide para los planteles de primera clase de la inspección a su cargo, el es tablecimiento de las clases de música y dibujo.

Azotada la población de Tu rrialba por una formidable epi demia de fiebres malignas, la escuela fué trasladad al cace río de Chis. Asistencia escolar: cinco mujeres y 10 varones. Surgen rivalidades entre esos vecindarios que provocan disturbios y molestias.

En Nicoya, Lino Matarrita, tesorero escolar a la vez que Alcalde, niégase a rendir cuen tas al Inspector de Escuelas provincial don Juan B. Bustos, surgiendo de la rebeldía de ese tesorero, un serio inciden te.

Publicada la ley de "Impues tos Municipales" que tan largos y acalorados debates proVIBRACIONES DEL MINUTO

## LA ACTITUD DE LA CAMARA DE COMERCI

La Camara de Comercio se ha pronunciado en contra del arancel de aduanas vigente. No es la primera vez que se le señalan a esa ley una serie de defectos. Y esos defectos los contiene porque nuestro arancel ha sido hecho fracmentariamente, poco a poco, sin una tesis general, sin un plan preconcebido. En varias oportunidades cuando se ha tratado de nuestro arancel se han apuntado esos defectos que con sisten en verdaderas injusticias, y no precisamente para el comerciante sino para el consumidor. Especialmente en el ramo de drogas y medicinas hay una serie de contradicciones que han sido apuntadas concretamente, y en artículos de primera necesidad pasa lo mismo. Otro defecto del cual se le acusa al arancel es el de ser demasiado complejo, o sea que el liquidador de facturas tiene que tomar dispersamente varios tributos sobre un mismo articulo.

Esta, pues, demostrado que el arancel defectuoso y que ahora que se trata de refor tributarias no se puede olvidar este punto.

También se opone la Cámara de Comera que se crien nuevos tributos transitorios tra el comercio, porque esos impuestos transitorios, después de cumplida su misión, ya no derogados jamás. Siempre se encuentra a cación para ese tributo.

Y lo grave de esto no es que el comer lo pague, sino que quien lo paga es el puel consumidor.

Creemos que deben ser tomadas en cuermos las objeciones de la Camara de Comercio, recue que la practica de los comerciantes es majorante rial, muy importante para los efectos de tra so formar leyes que atañen directamente.

Una larga experiencia coloca a los comepopediantes en condiciones de hacer valiosos apospenates a toda reorganización arancelaria.

dujeron en el Congreso con las sanciones que remendara su autor don Cleto González Viquez, como las de multa, apre mio y trabajos forzados.

También sué emitida la ley de "libre importación de mercadería para los pueblos de la región de Talamanca" por un término de cinco años, negociado que suera asimismo muy debatido en el Congreso.

Por medio del subsecretario de gobernación don José Astúa Aguilar el maestro y com positor don Mateo Fournier Hecht, pide licencia al Congreso para patentizar un "Pen tagrama Objetivo" propio para enseñar música a personas que no supieran leer ni escribir.

Rumorase que el Banco de la Unión andaba mal de nego cios. Su director don Gaspar Ortuño pide al Gobierno fuera practicado un arqueo inme diato. Lo hacen, sin tardanza los expertos en números don Toribio Mora M., don Tobias Solis y don J. Adán Montes de Oca, con este resultado: valo res existentes: 377 sacos con mil "soles" (moneda peruana cada uno; 337 mil pesos; 80 sa cos en la misma divisa con 1.500 pesos cada uno; 120.000 pesos; 130 paquetes con 100 "soles" cada uno, 13.000 pesos; una caja con 455 "soles". En total, 510,455 "soles". Premio legal del 5 por ciento 25,000 pesos.

En moneda extranjera de pla ta, 5 mil pesos; 41 cajas con moneda de plata, nacional, de 50 centavos, 61.500 pesos; 27 idem con monedas de 25 centavos, 40.500 pesos; 12 cajas con de 10 centavos, 12.000 pesos; 11 con de 5 centavos, 11.000 pesos; 9 cajas con diversas monedas, 23.737 pesos; en oro del país, 59.689.93 pesos; monedas de a un centavo, 1.500 pesos. En papel moneda del Gobierno, 88 700 pesos. Fondo de reserva, 50.714.30 pe sos. Gran total: 839.655.64 pesos.

Billetes en circulación,...
1,521,343 pesos. Obligaciones en cartera a favor del Banco, 1,895,535,06 pesos. La institución encontrábase, ques, en magnificas condiciones financieras y cesaron los rumores aviesos que la perjudicaban,

El gobierno de Nicaragua inaugura en San Miguelito de San Carlos una oficina telegrá fica, y con este motivo, el jefe de comunicaciones de ese país don Alejandro. Cantón invita al Secretario de Fomento de Costa Rica para que, llevando las líneas telegráficas de este país por la ruta San Ramón-Boca del Rio Frio, las conecta

ra en aquel lugar, - San Miest, guelito, - con las de Nicara vivia gua a fin de establecer un comunicación directa y segura hem entre ambas naciones. Se le per contestó que por el momento Por encontrábase el gobierno im. posibilitado económicamente palsi para emprender semejante em presa, a más de que, en años que anteriores había gastado bastan cu te dinero en ampliar esos ser. vicios nacionales estableciendo en 1885 tres oficinas de te. covi legrafo, ocho en 1886 y cna- pirit tro en 1887 para lo que hubie. revo ron de tenderse lineas por una longitud de 3341 kilómetres,

Entran a figurar en el ramo de justicia estos empleados, que por toda la vida no pasaran de esas funciones con con ducta de notoria ejemplaridad:

Jacinto Mora Castro, Antonio
Pasa a la pagina SEI

MOMENTO INTERNACIONAL

## EN BUSCA DE UNA SOLUCION

A mdida que el tiempo pasa, la revolución española es to de davía más grave. No se ve el fin. Las naciones europeas nada pueden en favor de la paz. Y nada pueden porque los interese on muy encontrados y las ideas muy disimiles.

Los cables de hoy dan la pauta del estado actual.

Un cable de Madrid dice que Osorio Tafall comisario general del ejeército republicano ha manifestado que la victoria final de esta guerra estará de parte de los republicanos y que esa victoria no depende de centímetros más o menos de territorio, sino de la voluntad del pueblo.

Otro cable de Burgos dice que los nacionalistas insistea para llegar a un entendimiento de paz, en la rendición complete

ta de los republicanos en forma incondicional.

O en otras palabras que se aleja la posibilidad de la parel c Y finalmente otro cable dice que Inglaterra debe abangror donar sus protestas platónicas en contra de la guerra españoly que tome una determinación.

Pero ni Inglaterra, ni los nacionalistas, ni los republicano ME ni las demás potencias tienen interés en tomar determinaciones

Hay interés en continuar la guerra y nada más.

De Francia contiúan llega nado materiales bélicos segúl
las mismas noticias cablegráficas de hoy, y Rusia continúa infore

sistiendo en el triunto republicano.

Todo ello indica que la paz para España está lejana y que om cada día se agrava más el conflicto y cada día hay máyores se que

crificios. Solo cuando hay bombardeos aéreos de las ciudade abiertas, es que se exalta el sentimentalismo.

Pero pronto pasa y continúan llegando más aviones y más

iadores.

Hasta que España sucumba.

## "AVENTUREROS DEL AIRE"





Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica





Un capítulo arrancado al corazón de la jungla americana

## Compañero de Sandino

Una nota del redactor: Entrasmos ahora al sexto capitulo de los recuerdos de Inocente Ordonez en cuanto a su participación en la gue terra sandinista. Ordonez no es con mucho una gran figura en esta epopeya americana. Es un número apenas en ese tablero donde se operaba la liberación de estos pue blos. El interes de estos capitulos est; en que es un tico quien los vivia. Y especialmente ha radicado en la forma cómo llegó. Hasta nemos explicado el por qué de su decision. Fue a la guerra por odio. Por desco de venganza. Pero veremos como su psiquis primaria, im pulsiva, vengativa aun más que la de un calabres, tornase a medida que pasan los días en conciente de su responsabilidad ante el momen to histórico que vivían los hombres de la gesta del caudillo de las Segovias. En esta obra estará el espiritu de Gamalero, el estudiante revolucionario alumbrando el sendero de esta vida que es la de Inocente Ordonez. He aqui también por que el sexto capitulo de esta narración vendra a ser a manera de una segunda parte de las memorias de Inocente Ordonez y vaya a ocupar tanto espacio como los cinco capitulos anteriores juntos.

### GAMALERO

hablo decididamente de Gamalero. | con vida debemos precipitarlo 2 el. -Valiente como pocos era ese muchacho. Podia contar 20 o 22 años. Era entre aquel grupo numeroso de hombres; una especie de augur. Así debió comprenderlo Pe LOS "PUNTALES" dron cuando desde un principio lo escogio para jefe de la Columna de la Muerte. "Yo estuve con el rinco meses. Me hice su hombre de confianza. Fue siempre el primero

en llegar y el último en retirarse

## CAPITULO VI: "YO FUI COMPAÑERO DEL CAUDILLO - PRIMERA TE: UN DRAMA INTENSO AL FILO DE LA NOCHE

Gamalero, la romántica figura de la revolución — Todos éramos "puntales", por consiguiente indispensables - Cuando llegamos al rancho descubrimos una lumbre... A través de las rendijas de las palmas reales nos pareción ver dos cuerpos que realizaban el milagro de la vida... Fuego! ... Uno del grupo cayó... Los diecinueve cañones de nuestros rifles vomitaron plomo. - Un hombre y una mujer quedaron deshechos - A la luz rojiza de un hachón, yo reconoci...

decision. Apasionado, romántico a bles. veces, con delirio de consumar la liberación del país, iba en pos del plinas militares, ni cosas por el essacrificio. Se habria suicidado antes de caer en manos de los invasores. En esto no había terminos medios. Sobraba o él o los machos. Y estaba dispuesto a liquidar la situación. Varias veces me lo dijo. Sus consejos hicieron mella en mi espiritu. Mas de una vez le oi:

-Contra los de la misma raza no puede haber odio. El odio debemos desterrarlo por completo. Solo un odio santo hay: cl de ensañarse tra el entreguista y contra el invasor. Quien te hizo una ofensa, puede ser luego tu amigo, tu pro-Cuando Inocente Ordonez llego fuera de la ley. Solo el sepulcro esta parte de sus confesiones, me debe esperarle y los que estamos Por eso lucho contra los que invadieron nuestro territorio y contra quienes se pusieron a sus ordenes".

Aquí nadie está "licenciado", solia decir el "fefe". Y en efecto. To- dinistas. Pero nos faltaban provisio el engaño completan lo que no dos estábamos dispuestos a ir don- nes para la marcha. Y ésta era pe hay. Por eso Suichapal es posible de nos lo ordenasen.

de la lucha. Era admirable por su consiguiente, cramos indispensa. Además, ahora tos aeroplanos de la

cio continuo. Nosotros nos fuimos milagro. Pero vivir entre éste es haciendo a la situación. La vida en la montaña, sin dejar ni por un ins tante que la humedad hiciera estragos en nuestros cuerpos, nos enfermaba. Pero no sé de donde sacabamos resistencia para continuar. Era una empresa de romanos. Ga malero se iba poniendo palido y de decen. masiado delgado. Tosia a veces. Era un simple resfrio, segun decontra el enemigo de la patria. Con cia, pero esto lo iba acabando. Yo era presa de un reumatismo atroz. Sin embargo, cuando empenabamos combate o haciamos "ejercifector. Quien pisotea la majestad cio" caminando diez horas por la de la patria en cambio debe estar montaña, me sentia reconfortado y hasta completamente sano.

### HACIA LAS SEGOVIAS

a todos los oficiales. Nos congrego se dan cuenta que existen. En espara decirnos que teniamos que a- tas democracias de América no sulistarnos para marchar hacia Las Segovias. Era preciso que nos unié nes. Los votos no se emiten: se in ramos al grueso de las huestes san ventan. Y además la triquinuela y nosa. Demasiado penosa. Lo había que no suene en ningún oido. Ga-Todos éramos "puntales". Por mos visto en las últimas semanas. Imalero y yo entrábamos con nues

guardia solian volar a menudo por Nunca había sabido yo de disci- las montañas donde nos hallábamos y no teniamos canones antitilo. La guerra implica un sacrifi- acreos. Estábamos a expensas del una emoción simpática. Hace hom bres. Los torna de acero. Meditan pero no calculan. Y calcular los peligros es un desastre. Un soldado no debe calcular. Esto está bue no para e loficial o para el coman dante en jefe. Los milicianos obe-

### AMOR Y TRAGEDIA

Llegabamos a Suichapal. Es una aldea insignificante. Casi no se columbra. Está en la mera selva. A. cercábamonos a ese poblado a me dia noche. Alli no había guardias. Tampoco sicarios del gobiernno. El único gobierno entre esas gentes reside en su machete y su escopeta. Lo demás son majaderias, La autoridad sale de más siempre en Un martes nos llamó Altamirano ellos. Y a veces ni los gobiernos man casi ni en tiempos de eleccio-

dispuesta a matarse a cada instante. A cada décimo de segundo. Entramos sigilosamente los veinto hombres. Unas pocas armas eran nuestras companeras. Cuando Ilea gamos a un rancho descubrimos u4 na lumbre. Nos pareció ver a través de las rendijas que dejaban las hojas de palma dos cuerpos que rea lizaban el milagro de la vida consagrados al amor. Uno de los soldados, no recuerdo su nombre, rio, La carcajada estrepitosa del soldado hizo romper el encanto de los amantes. Rapido el hombre dio un salto y se avalanzó sobre algo Lo co, hizo fuego. Uno del grupo cavó redondito al suelo. Lo había atravesado una bala. Los diecinueve canones de nuestros rifles ven garon aquella victima y cayeron in clementes nuestras balas sobre el interior de la choza. Dos cuerpos quedaron alli hechos cadáveres. Un hombre y una mujer.

tra columna de suicidas. De gente

### VISION O PESADILLA

A la lumbre rojiza de un hachon yo reconoci:

Choncilla, mi ex - mujer. Juan Toribio, mi enemigo. Era una visión de pesadilla. La venganza había sido realiza-

Quién sabe quién la realizó.

De seguro que no fué mi bala, Tal vez el perdigón de mi escopeta fue la que mato a Choncilla, Esta era una visión de pesadilla,

Yo me dispuse entonces a luchar con todas mis fuerzas por la causa de la redención americana. Habia muerto mi rival.

Pero también habia muerto mi

Era un drama más entre el drama fuerte de la selva.

(Continuara)

## DE SABADC SABADC

El cielo está oscurecido. Suenan pasos de animal grande. Los pleitos menudean. El diputado Pa-Pris dio comienzo en la semana a la batalla cam-

pal de la Cámara que venía ope-MENUDEAN rando en una atmósfera de cordia-LOS PLEITOS lidad. Se descolgó con su proyecto de impuesto al comercio de Puntarenas, y se le ha venido el mundo encima.

Y eso de meterle la mano en la bolsa a los recomerciantes aunque sea con pretexto de una sema cuela, es cosa que levanta ampolla. Que caram-No faltaba más. Tras que las cosas andan como andan y ahora resulta que don Rafael Paris mquiere convertirse en el doctor Rencoret de los puntarenenses.

Ustedes creian, les dijo a sus lectores, que aqui en Costa Rica se necesitan técnicos para levantar un tributo? Ustedes creian que en nuestro pais hacen falta doctores Rencoret o como sea?

Pues no. Para técnico estoy yo. Para Rencoret estoy yo. El pueblo no me ha elegido por mi linda cara. Me ha elegido porque sabe de lo que soy capaz.

Y don Rafael se metió en su gabinete de tra sajo. Medito como tres o cuatro dias. Y de pron to salió con la palabra del sabio en la boca, aunque no del baño precisamente, diciendo: Eureka. Eureka. Eureka.

Nada, que había descubierto que aumenando los tributos de importación a los comercian es de Puntarenas estaba solucionada la cosa.

Y se lanzó al agua con el proyecto. Hasta pensó en el futuro, en que su nomre pasaria a la posteridad y en que se le lenvaaria una estatua en la punta de Puntarenas

Pero los comerciantes le han salido al paso y estropearon el poso doble Este documento es propiedad

Toda la técnica del gran sabio Paris se ha venido al suelo.

Y ahora en Puntarenas le dicen:

Don Rafael Paris bravo venis. Y si no te calmas... bravo te vas.

Y va de guerras y guerrilas que para algo estamos en medio de las grandes batallas. El diputado Quiros se ha declarado diputado independiente. Dice que lo eligió el pueblo para

GUERRA y servir a la República y no a don GUERRILLAS León....

Y también dice ahora como en la comedia del escritor español:

Después de Dios la casa de Quirós ... Y ha mandado por el momento a freir espa-

rragos al gobierno.

Se jalo tres griticos alajuelenses de esos en que tiembla hasta el misterio, y se puso una flor en el ojal.

Ha sido el precursor.

Ha comenzado a desgranar la mazorca. Ahora los otros diputados amigos del goblerno están en graves cavilaciones. Están entre si siquen los pasos del diputado Quiros o si se arrebiatan a la mayoría gubernativa...

Y es que al diputado Quirós no le huele bien eso de consulado en California. Pero vamos a cuen tas. Ayer nos decia un amigo nuestro: Los diputados son injustos, es que quieren que se crie un consulado nada menos que en California, y don León se lo de por ejemplo al hijo de don Octavio m le mundo. Ejerce el ministerio con energía. Y

Es que se lo van a dar a don Manuel Mora o al diputado pluscuanfecto don Carlos Luis Saenz, o se lo van a dar a don Manuel Marin Quiros?

La justicia entra por casa.

La caridad también por ese lado comienza. No faltaba más. Y sobre todo aquello de que lo que se ha de comer el moro que se lo coma el cristiano.

El señor Presidente de la República admira a sus dos secretarios de Estado preferidos, los niños mimados del gobierno, los constructivos, los únicos,

los preponderantes. Hace un can-LOS DOS SE- to para Peña, y otro canto a Pa-CRETARIOS checo Loro.

DE ESTADO Cual de los dos?

Los dos el gustan, los encuentra simpaticos, banitas, hermasos, inteligentes, trabajadores, llenos de gracia y con lazitos en las puntas y aspergeados de canela.

Y en ello estamos perfectamente de acuerdo. Nosotros también admiramos a los dos secretarios cumbres.

Bueno, pero que dirán de todo esto los demas?

Que dira don Tobisitas? Que dira el eminente don Chico de Paulo? Qué dirá Lili?

Que los muerdo un burro. Y don Luis Fernandez Rodriguez? Qué dira don Luis?

Francamente, hay olvidos de parte del señor Presidente. No elogiar a don Luis es como pedirle la renuncia. Porque don Luis es el que más satisfecho se siente de su misión ministerial en es-

de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Javentud. Costa Rica

# Explotación de Pozos Petroleros en Cos

Está por llegar al país un experto financiero de la Standard Oil Co.

EL SR. HURPTON SE PROPONE DESARROLLAR ACTIVIDA DES EN NUESTRO PAIS

En primer término hará explotaciones sobre las posibilidades de esa industria

un experto financiero de la Stan- magnates políticos y elementos ofidard Oil y Co., Mr. T. H. Hupton, ciales, porque es esta la primera en misión relacionada exclusivamen noticia que llega y que se tiene te con negocios de localizaciones y explotación de pozos petroleros, su poniéndose, de tanto, que dicho per sonaje pretenda obtener concesio- sas, lo que perfectamente también nes oficiales en Costa Rica para emprender en aquella clase de ne clase de negocios petroleros agitagocios. Por su puesto, hay que pre sumir que la visita de es representante de los magnates de la industria petrolera norteamericana,

Por informes confidenciales se sea de simple "exploración", de imsabe que está para llegar al país presiones por el ánimo de nuestros aquí sobre estos asunto, a menos, desde luego, que en el gobierno se hava hecho reservas de las comiede suceder. En una época, esta ron al nais de manera extraordinaria, debido a la intervención e

influencias del oro corruptor extranjero en la política interna; casos análogos, en algunos con consecuencias lamentables, diéronse an tes y después de esos acontecimien tos en Costa Rica, en otras naciones de Hispanoamérica. En fin, dejemos estas divagaciones sobre an tecedentes y circunstancias, para mejor oportunidad, por no ser el momento para esta clase de comen i tarios. Sin embargo, corresponde tador don Alberto Chavarria, y co una observación, que lo cs a nues- menta: Cosecho, beneficio y expor tro juicio de importancia: en la to cafés finos, y aunque al iniciarbusqueda de petróleo se han hecho se la pasada cosecha vendí, aquien Costa Rica muchos estudios por prominentes geólogos de muy repu en pergamino, que son unas 85 litadas empresas norteamericanas e bras en café oro, los de clases siinglesas, y aunque se diera con la milares o superiores vendidos en el existencia del "oro negro", estas in exterior por el sistema de consigsistencias en la localización de po- naciones, sufren en el precio una ción de 50 mil sacos ya se pris To zos petroleros resultan altamente baja de 12 a 20 colones por quin- juzgar lo que eso representa en sibli significativas; en esto, la ciencia tal en relación a las cotizaciones, nero, de menos para el producto ma dificilmente se equivoca. Indudable promedias, que alcanzaran en la lo que eso significa para la ecos-tra mente hay petróleo en el país.

# ARA LOS CAFET

Evidentemente es critica la situa ción para los cafetaleros costarricenses, - declara a NOVEDADES el cosechero, beneficiador y exporal contado a 10.50 dólares quintal, cosecha anterior. En una exporta- mía nacional.

Declara a NOVEDADES el o

DEBEMOS PRESCINDIR DE LAS NACION Y ESTABLECHUS

LA CREACION DE LA BOLA D SA NECESIDAD PARA L

## MEETING DE ESTA NOCHE DE LOS CHOFERES

ACORDARON IR A LA HUEL GA GENERAL

Esta noche, a las 8 p. m., los choieres de esta capital se reuniran en el garage de don Luis Vivec, con el objeto de tratar de las reformas a las disposiciones de trá fico y también para ver la forma de llegar a un acuerdo para ir a la huelga general en todo el país si no se soluciona la situación que con las disposiciones de la direction de tráfico se han creado.

Esta mañana fuimos llamados por un grupo numeroso de choferes, quienes nos manifestaron que desea | ban hacer presente su felicitación al señor Vives y Cavero por sus esfuerzos en pro del mejoramiento de las condiciones de la entidad de choferes.

> EL MERCADO DE CAFE EN NUEVA YORK

PRECIOS DE VENTA AYER

Nio	-	U	*		7	Ġ		ø		6		ò	21	434
Santos			v				-	6	3.				23	73%
Medellin		¥.		ú						×.		i		101/2
Armenia		4						į,		1	9			101/2
Girardot	44				-	4		ï	1			1		1038

PRECIOS DE PRODUCTOS

Cacao	. 4 20
Manteca	8.07
Algodon	8 03
Trizo	. 0.76
Maix	. 0.5742
Azucar refinado	4.65
Azucar crudo	1.80

### CAMBIO INTERNACIONA

THE ENGINEER			
Libras esterlinas		4.946	8
Francia.		0.027	
Italia.		0.052	650
meigica		0.169	2
Sunza		0.227	75
Alemania	-	0.401	5
Allemania (m. regis)		0.237	5-
molanda		0.551	8
Linamarca		0.220	9
Noruega	**	0.248	5
Succia		0.255	0
Checoeslovaquia		0.034	75%
Tugoeslavia	2.5	0.023	5
Brasil		0.058	5
Japon		0.288	3
Hongkong		0.30	36
Shanghai	0.01	0.21	1/2

### CRO EN BARRAS (onzas)

Washington		.:	 2	\$ 35.00
Londres.		***	 	 34.79
Plata	4.		 **	 0.423/4

Undere sus trabajos de inscreta à

DEFINITIVAMENTE MAÑAN SE RIFARA CON EL PREMIO

El GRAH

EL 2º PREMIO correspondiente al 2º de la Lotería es un RADIO AIRLINE.—Los premios 3º, 4 del 5 de Junio y corresponderán por su orden

> ESTOS CINCO PREMIOS HAN SIDO AGREGADOS ESPI PARA QUE CADA POSEEDOR DE ACCIONES DE GRAF

Se avisa al público que hemos conseguido lo que deseábamos, o sea que no quedara una sola o jos de llegar a valer menos, tenemos el temor de que suban de precio el domingo. No hay

Se ruega atender a la leyenda de las accion no se pueden sustituir con ningún otro doc

El carro será entregado a quien presente la acción favorecida y no tenemos ninguna otro cos

GRANDIOSA FERIA EN

A BENEFICIO DE LA IGLESIA DE LA SOLEDAD.

HOY SABADO Y MANANA DOMINGO

La Federación de Basket Ball cedió generosamente el uso del Frontón para estos dos días. Comisiones trabajan activamente. La Iglesia, gracias a tan generosos empeños saldrá de ail. timas deudas, y tendrá para algunos gastos de urgencia.

LA ENTRADA AL FRONTON EN ESTOS DIAS ES ABSOLUTAMENTE GRATIS

NO DEJE UD. DE CONCURRIR A ESTA FERIA QUE ESTARA ANIMADISIMA

# Ista Rica LOCALIZADA Valiosa Caída de Agua Para los Servicios de Energía Eléctrica y de Agua en las Regiones del PACIFICO

## A SITUACION ALEROS Costarricense

ES el cafelalero don Alberto

havarria

DE LAS VENTAS POR CONSIG-JER LAS VENTAS AL CONTADO

DLSA DEL CAFE ES DE IMPERIO MARA LA INDUSTRIA

ará Tanto se ha dicho, escrito y pule di- | blicado- en referencia a este proble ar y ma, que no veo la necesidad de cneno- trar en comentarios para repetir juicios, argumentos y apreciaciones el proyecto del presidente del Ins

de sobra conocidos, y al hablar a ustedes de esas cosas sea determinadamente pera decir, que en mi concepto debemos ir ya desprensistema de comercio de "ventas por consignaciones" y adoptar el de "ventas al contado". Esto es lo práctico y lo seguro. Lo dice la propia experiencia en estos negoconsignación, hace el papel de expeculador, y el agricultor no debe vender inmediatamente.

Por esto yo estoy de acuerdo con

tituto Nacional del Café don Mariano Montealegre para establecer la Bolsa del Café. Será ese el prise de en pro de la realización de esa idea y nada importa el gasto chico o grande, sencillo o fuerte, que demande el establecimiento de ese organismo, siempre que se hagan la scosas como deben hacerse: en toda forma.

Soy el primero en reconocer y diéndonos del antiguo y oneroso encomiar la importante cooperación del Banco Nacional en provecho y engrandecimiento de la industria cafetera, protegiendo económicamen te a los cultivadores y treneficiadores de café, pero tengo para mí que cios. El beneficiador y exportador a querer de los miembros de la di que envia sus cafés al exterior en rectiva, perfectamente podria esa institución ampliar el radio de sus negocios a otros aspectos comercia especular, sino que, producir y les de los mismos, en superior pro vecho de aquellos sus clientes, prin

Pasa a la Pág. 8

Ha sido localizada por expertos de la United Fruit Co

Se considera que se hará frente a todos esos servicios .-Quince mil caballas de producción y situada en muy buenas condiciones

cordilleras que en el litoral sur del carriles que construya en esa re-Pacífico limitan las tierras de al- ción y otros muchos menesteres de tura con las costeñas, y a una dis necesidades particulares y públitancia no mayor de 40 kilómetros cas. El agua de esa enorme y adel mar, parece ser que explora- bundante cascada resulta quimicadores ingenieros de la United Fruit mente puro, esto es, perfectamen dieran con una cascada de gran te potable, y pueda que de alli par volumen de agua, que desprendien la el servicio de cañería para las do de una elevación de más de doscientos cincuenta metros, indus en los parajes donde sean construitrializada, puede producir hasta 15 dos los muelles, mejor dicho, en mil H. P. en energia eléctrica y la circunstancia, se dice, interesa a la poderosa compañía frutera, en la posibilidad de explotar esa valiosa fuerza hidráulica para servi-

En algún paraje de la sección de cico de electrificación de los ferropoblaciones que han de formarso los nuevos puertos.

## UN SOLO.

-VIENE de la Página Primera

han jurado defender hasta dar la última gota de sangre. Entre tanto las brigadas de Navarra bajo el mando del general Garcia Valino han establecido el contacto con las tropaas del general Varela en su ala derecha y con las del generat Aranda en su ala izquierda, de mo do que los ejercitos nacionalistas operando en todo el frente del Levante han consolidado sus lineas en un frente no interrumpido des de la zona de Teruel hasta el Moditerraneo. En el sector central los nacionalistas están ocupados con la rectificación de sus lineas, mientros en los otros sectores prevalece una calma relativa.

DOS ESCUADRILLAS NACIONA-LISTAS BOMBARDEARON BAR CELONA

BARCELONA, 4. UP. - A la una v 20 minutos de la tarde una scuadrilla de cuatro aviones de hombardeo nacional stas arrojaron hombas sobre la ciudad de Barcelona durante doce minutos, y lon primeros informes dicen que quince personas resultaron muertas y cerca de cuarenta heridas. Luego dos escuadrillas de siete aviones cada una incursionaron contra la cin dad, buscando principalmente los barrios del puerto para su ataque, no sabiéndose en este momento ri también cayeron bombas en el cen tro de la ciudad. Ninguno de los barcos norteamericanos y britanicos en el puerto fueron elcanzados par los provectiles enemigos. Laus baterias anti - séreas mantuvieron una intensa cortina de fuego contra los invasores durante veinte mi nutos, logrando al fin ahuyentar a los aviones, de los cuales uno fue derribado por un aparato de caza republicano.

-Hector Martinez Rodriguez, sufre de contusiones de

-Cristóbal Gómez, de una herida en un pie de poca impor-

-Walter Mora Acuña, de quemaduras graves. -Alberto Aguilar Torres, de

-Acuchillada Maria Josefa Bermudez por un pretendiente

que es un Otelo. -Atropellada por una moto, Lucila Méndez de 81 años de edad; sorda -muda.

-Intoxicado por imprudencia, Julio Lucas Mora Quesa-

-Dió a luz en la vía públi-

ca, Matilde Fuentes. -Al niño Rogelio Madrigal

Bustamante le mirdio un can. -Golpeado en la cabeza, a jalo, Marciano Menéndez Lo-

INA DOMINGO 5 DE JUNIO WAYOR DE LA LOTERIA NACIONAL

HAMI938

83º, 4º, 5º y 6º, cada uno consta de 2 billetes y medio de la Lotería Nacional que sigue a ésta orden a los números iguales de los 4 premios de mil colones.

SESPONTANEAMENTE, SIN OBLIGACION DE NUESTRA PARTE GRAHAM TENGA POSIBILIDAD DE OBTENER OTROS PREMIOS

usola acción en poder de la Feria de La Soledad, sino en las manos de particulares. Por esto, lehay más acciones fuera de los pocas que están en manos de los agentes.

sciones QUE SON AL PORTADOR. Por tanto, locumento en caso de pérdida ó robo, &

atra cosa que hacer. Mil y mil gracias a todos los agentes por su actividad y honradez.

## FRONTON JAI ALAI

El Programa está encabezado así:

## DIRECTIVA

Presidenta: señorita Angela Pacheco Zamora; vicepresidenta: señorita Virginia Trejos; presidente: don Luis Demetria Tinoco h.; vicepresidente: don Ramón Ramírez; secretaria: doña Elia de Arrieta; prosecretaria: daño Margarita Guardia de Odio; tesorera: daña Cristina de Facio.

ORGANIZADORAS GENERALES: Señoritas: Ela Alfaro, Rosita Gutiérrez, Aida Jiménez, Hortensia Zeledón, Margarita y Eugenia Mexerville y Georgina Tinoco.

Señoras: Matilde de Crespo, Isabel de Rimolo, Cora de Tijerino, Rosarito de Facio, Amalia Ch. de Rossi, Higinia de Alamo, Vita v. de Calvo y Hnas., Eulalía v. de Zamora, Juanita de Sanabria, Silvanita de Umaña, Carlota de Gallegos, Elena de Azuola, Emilia de Pérez Zeledón, Teresa de Zavaleta, Maruja de Jurado, Lidia de Fernández, Claudia O. de Penrod y Marcelina de Bejarano

VOCALES:

Señoritas: Virginia Mata, Julia del Barco, Nora Espinosa, Carmen Jiménez, Maria Baudrit, Claudia Cortes, Olga Maduro, Claudia y Cristina Zeledón, Flora Ortiz y señoritas de la Acción Católica.

Señores: Arturo Pacheco, Rodolfo Pinto, Ramón Alfaro, Próspero Guardía, Fernando Alvarado, Julio Jurado, Gonzalo Páez, Ramiro Montero, Roberto Azuola, José J. Zavaleta, Fernando Fournier, Fernando Cañas y jóvenes de la Acción Católica Masculina.

os Las

dsus úl-

El trabajo excesivo, las calamidades de la vida, el debilidamiento proveniente de enfermedades recientes, etc., al restarle fuerzas al organismo, pueden trastornar las facultades mentales y - dar origen a la neurastenia. Por eso cuando se observan sintomas de esta peligrosa dolencia debe dejarse inmediatamente toda actividad mental, a fin de dar oportunidad al organismo para reponer los elementos que necesita para su completo equilibrio.

Buen consejo es, en eslos casos, comenzar a tomar la

cónico, reconstituyente y antineurasténico, compuesto de nuez de kola, gluconato y glicerofosfato de cal, extracto de quina roia y caleina naciente. El electo bienhechor de este valioso medicamento se nota enseguida. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del pais a precio razonable.

### PARA HONDURAS

Con destino a Honduras empren de viaje el doctor don Alberto Oreamuno Flores: LA TRIBUNA lo despide cordialmente.

## NEURASTENIA PAGINA de la MUJER

La Gran Feria de hoy y mañana a beneficio de la Iglesia de N. Sra. de la Soledad



Sra. doña CARLOTA DE TINOCO

## **QUINCE PRIMAVERAS**



En el día de sus quince anos LA TRIBUNA felicita cariñosamente y deshoja un perfumado manojo de rosas, al paso de tan linda y de tan encantadora ami-

Señorita ADELA BEECHE SOLER

(En su Album)

Azahares frescos parece tu carita luz... y bondad que donde brillan sus ojos soñadores encendidos luceros que despiden

a reverencia invita

B. V. F.

CASA

SE NECESITA UNA, PEQUEÑA Y COMODA, SIN MUELBES. - PRECIO MODICO. - LUGAR CEN-TRICO. - OFERTAS: E C. - "LA TRIBUNA".

## BAILE A BENEFICIO DEL DEPORTIVO UNIVERSITARIO

SE VERIFICARA ESTA NOCHE A LAS 8 p. m. EN LA ESCUELA DE FARMACIA

en el local de la escuela de far- dos para comprar el equipo de uni macia, se llevará a cabo un gran lorme y demás enseres para ese de Catecismo de la Iglesia de baile a beneficio del Deportivo club deportivo. Universitario.

Con tal motivo se ha invitado muy cordialmente a los deportis- tistas don Eduardo Garnier y don

Hoy sábado, a las 8 de la noche, ta que tiene por objeto recoger fon

Firman la invitación los deportas y en especial a todos los estu- Miguel Angel Gallegos y está fija diantes capitalinos para que con- da la cuota para este evento en Anínciese en NOVEDADE de La cuota para este evento en Anínciese en Novembre Bronce de Constante de de Constant

### EL TE DE LINO DE ESTA TARDE

Esta tarde, en el Club Unión, la estimable señorita Flora Herrera, será festejada por sus amistades con un té de lino, con motivo de su matrimonio con el joven don Al fredo León Páez Zúniga.

Han sido invitadas las siguientes

senora y senoritas:

Maria Cristina E. de Herrera; María Eugenia P. de Odo; Virginia A. de Herrera; María H. de Fernández; Margarita M. de Herre ra; Guillermina O. de Alvarez; Ber tha de Pacheco; María Cristina A. de Herrera; Judith H. de Alvarado: 1 Rosa O. de Pacheco; Julieta H. de Mora; Claudia H. de Gamboa; Ma rina C. de Blanco; María Amalia C. de Gutiérrez; Hilda C de Monturiol; Anita Gómez de Díaz; Ma- i ría del Rosario R. de Crespo; Aurelia P. de Baudrit; María Eugenia T. de Chamberlain; Nora H. de González; Mimí Odio H., Clemencia Herrera N., Graciela Carrillo C., Maria Isabel Castro V., Maria Elia Herrera C., Olga Carrillo C., Estella Herrera C., Julieta Hidalgo B., Ol ga Alfaro V., Angela Herrera G., Yolanda Alfaro V., Felicia Herrera G., Irma Alfaro V., Claudia Herre ra S., Amparo Gómez C., Carmen Crespo P., Virginia Hidalgo B., Olga Espinach F., María Eugenia Hi dalgo B., Maria Eugenia Echandi V., Mireya Carrillo C., Emilia Smith S., Adilia Odio H., Colombina Carrillo C., Emma Vicente, Sacita Piñeres P., Maria Cecilia Carrillo C., Ana María Herrera M., Virginia Trejos F., Celina Herrera M., Marta Echandi V., Matilde Pi za, Menena Sáurez Z., Alicia Herre ra M., Elena Flores M., Angela Sua rez Z., Marta Losilla, Angela Gó mez C., Elsa Sequeira S., Flora Pi naud J., Clemencia Pinaud J., Flo ra Robert, Daisy Herrera, Noemi Castro J., Adilia Cordero Z., Mary Blen, Mery Rodríguez, María Fernández A., Vina Vicente, Margarita Phillips.

## LA REUNION DE LAS COOPE-RAS SALESIANAS ESTA TAR-

Esta tarde a las dos en el salón Nuestra Señora del Carmen se ce lebrará la reunión de las Coope redoras Salesianas.

Distinguida señora que coopera también en la gran feria que desde hoy dará comienzo en el local del Frontón Jai Alai a beneficio de la Iglesia de Nuestra Señora de la Soledad. La entrada es completamente gratis. Millares de sorpresas se reservan para todos los concurrentes. Rifas, cenas, marimbas, reposteria, confituras, etc. Gran

des atracciones se han preparado para esta noche y mana-

### CUMPLEAÑOS

na.

Hoy cumple años de edad, la encantadora amiguita Maria Cecilia Borbón Romero, hija del caballero don Ernesto Borbón y de su apreciable señora esposa doña Ma ruja de Bordon y aprovechada alumna del cuarto grado de la Escuela República del Perú. LA TRI-BUNA la felicita carinosamente.

### ALEGRIAS EN EL HOGAR SEGURA - ACUNA

Con una primorosa chiquita ha sido alegrado el hogar muy estimable de nuestra; distinguidos amigos don Alfonso Segura P. y doña Eloisa Acuña de Segura, residentes en Carta-

Para los esposos Segura -Acuña y para su nueva heredera nuestras felicitacioCUMPLEAÑOS

-Hoy cumple años don José Kohkemper. Lo saludamos. - Con el mismo motivo LA TRI-BUNA le envia sus afectuosas felicitaciones a la bella y distinguida joven dama doña Norita Echeverria de Van der Laat.



## Hoy hace...

(Viene de la pág. DOS)-

Poveda y Paulino Soto, recuer do que nos complacemos hacer en honor de esos caballeros.

La Corte ordena inscribir en el Catálogo de Abogados de la República a don Carlos Saenz. Renuncia el Alcalde Primero de San José, don Vidal Quiros. Le reemplaza don Miguel Pacheco. Se hace cargo de la Ju dicatura en lo Civil de San José don José Maria Zeledon Jiménez. Auméntase la dotación para el Alcalde de Limón a CINCUENTA pesos a ver si de esa manera podía encontrar se un empleado nacional de saber y competencia que de-

sempenara equallas fuciones.

# GARAGE Alfaro OBSEQUIO DEL MES DE MAYO FAVORECIDO EL Nº 85.579

perteneciente al Sr. M. SANCHEZ

y con \$25.00 el chofer Sr. Artavia que hizo el servicio.

El sorteo se efectuó en las oficinas de los Señores González Lahmann Hnos., en presencia de don Fernando Carrillo, don Beltrán Cordero y don Jesús Portilla.

NOTA.—Es indispensable presentar el recibo para retirar sus cincuenta colones.

DEPORTIVA SECCION

# y Orionistas el

Estupendo ( programa deportivo de la noche del martes próximo en el fronton Jai Alai. En competencias por el trofeo MINERVA, se enfrentaran las primeras divisiones femeninas de Liberta y Orión. Con Libertad alinearan: Lidia Vargas, Noe mi Poltronieri, Margarita Marti nez, Avis Mc Lean, Margarita Segreda, Cecilia Martinez, Celia Vargas y Alicia Montero .-Con el Orion: Lia Matamoros, Blanga Rosa Venegas, Violeta Mesen, Teresa Valverde, Hilda Castro, Mercedes Arias y Ti na Bonlilla. En el preliminar se entrentaran las primeras divisiones de Libertad-Herediano en disputa del trofeo Minerva. Estos dos quintetos se encuentran en magnificas condiciones y de alli la importancia de dicho encuentro.

### MAÑANA EN EL ESTADIO

En el estadio nacional habra manana dos buenos encuentros. A las ocho jugaran beisbol el Orión contra el Palmera, en campeonato de primeras divisiones; a las diez se enfrentaran Libertad y Oriente en encuentro de desempate del campeonato de terceras divisiones. El primer juego lo gano La Libertad; y el segundo quedo empatado. De alli la importancia ue este en el Estadio.

### ANOCHE EN EL FRONTON

En su chi on de ir manina de hoy, nuestro colega LA TRI-BUNA puorea en forma exclusiva, la contra de los meges de basketbol efectuados anoche en el fronton Jai Alai, ofreciendo en la forma más detallada todos los pormenores de esos in teresantes eventos. Por medio de su lectura el lector podrá enterarse de las competencias como si hubiera asistido al fron ton. Para los lectores de NO-VEDADES vamos a ofrecer una breve reseña de esas partidas, que congregaron numerosos espectadores.

### JUEGO DE EXHIBICION MINERVA 15 - CARTAGO 12

A primera libra se jugo una partida femenina de exhibicion entre estos dos cuadros, por cuanto la partida para tomarse en cuenta por el trofeo Minerva, ya estaba realizada con el triunfo del Cartagines. Fue un juego interesante, bastante renido, durante el cual ambos cua dros pusieron en evidencia los progresos que lian hecho en el basquet; los tres primeros tiem pos terminaron con el score em patado, lo que demuestra equilibradas que estaban fuerzas.

Del Cartagines sobresalio Ju lita con su magnifico juego lo mismo que las hermanitas Ma-



## EN EL PRELIMINAR JUGARAN HEREDIA Y LIBERTAD

DESPUES DE UNO DE LOS MAS REÑIDOS ENCUENTROS DE LAS COMPETENCIAS AGUILA, EL ORION VENCIO A LA GIMNSTICA POR 27 PUNTOS CONTRA 22.

Mañana en el Estadio se enfrentan Orión y Palmera — Se desempata también la serie del campeonato de terceras divisiones

lavasi, que cada vez mejoran su actuación. Del Minerva Julie ta Castro estuvo acertadisima buen elemento. en el encesto, haciendo canas tas que le valieron muchos aestuvo bien. En la defensa Berpre demostrando las capacidades que tiene. En cuanto a Myriam Mora M. jugo anoche bas-

tante brusco, de lo que debe tra | ORION 27 - GIMNASTICA 22 tar de corregirse pues en un

En el cuarto tiempo el Minerva presiono un joco más loplaufos. La Powaif también grando hacer tres puntos, uno por canasta y un foul, haciendo ta Rojas sobresalio como siem- subir el marcador a 15 tantos, mientras que el Cartaginés quedó en 12, terminando así el partido.

Vino luego la partida estelar por el trofeo Aguila, habiendo gran interes por su resultado. Fué indudablemente un gran juego en el que ambos equipos tuvieron ocasión de demostrar l lo mucho que valen. Magnificas combinaciones y lucidas ac- de la Gimnastica. tuaciones de parte de las dos

defensas. Sin embargo desde el principio se noto que la Gimnastica no estaba jugando en la forma tan acertada que lo ha hecho otras veces; fallaban en el encesto y la efectividad del juego no respondia al esfuerzo realizado por sus miem bros. Contrariamente el Orion jugo como nunca lo había hecho, desplazando admirablemente, y rematando con gran éxito. Durante casi todo el tiem po el score se mantuvo muy parejo, no fué sino hasta el final que el Orion lo supero por escaso margen, pero lo suficien te para darle el triunfo. Termino con 27 del Orion contra 22

AND OPERATED LINES

COSTA RICA

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)							RUMBO AL ESTE							
Gerningo solamente	Diario ,	O ario excepto Dominges	Diario excepta Demingos	Diario	Diario	ESTACIONES	Diario	Diario	Diario excepto Damingos	Diario excepto Demiegos	Bizrio	Ocalajd staneste		
Horas 14 30 14 40	Horse	Horas	6 00 6 10	Horas	Heras 10 30 10 38	LIMON	Horaa 15 15 15 07	Horas	Horse 15 55 15 45	Horas	Horas	10 13 10 03		
14 40 14 54 15 34 15 41			6 10 6 30 7 25 7 45						15 45 15 25 14 30 14 10		40000	10 03 9 45 9 00 8 51		
15 41 15 46 16 50 16 58		13 45 13 51	7 45 8 00 9 40 9 48		10 38 11 25 11 30 12 25 12 31	MOIN JUNCTION ESTRADA MATINA SIQUIRRES LA JUNTA	15 07 14 20 14 15 13 35 13 20		14 10 13 45 12 15 11 25	8 30 8 25		8 51 8 46 7 47 7 37		
18 05 18 35		15 25 16 00 16 10	.,			GUACIMO JUNCTION GUAPILES TORO AMARILLO				6 40 6 00 5 50		6 30		
Horas	17 15 17 40 18 10 Horas	Horas	9 48 11 00 12 00 12 35 13 15 13 45 14 25 14 45 15 10 15 45	6 00 6 40 7 15 7 50 8 15 8 41 8 55 9 28 9 55	12 31 13 30 14 00 14 28 14 50 15 08 15 36 15 55 16 22 16 45	LA JUNTA PERALTA TURRIALBA TUCURRIQUE JUAN VIÑAS SANTIAGO PARAISO CARTAGO TRES RIOS SAN JOSE HEREDIA ALAJUELA	13 20 12 24 11 53 11 25 11 05 10 46 10 20 10 05 9 28 9 00	18 45 18 10 17 37 17 14 16 54 16 29 16 17 15 45 15 15	11 25 10 10 9 25 8 35 8 00 7 23 6 53 6 35 6 00 5 30	Horas	7 55 7 30 7 00 Koras	Horsa		

RIO BANANO RAMAL DE CAIRO					RAM	AL DE IND	IANA	RAMAL DE MONTE VERDE			
RUMSO AL CESTE (Leu para abajo) Martes y Subado	ESTACIONES		RUMBO AL DESTE (Les para abaio)	The second section of the second section of the second section of the second section s	PETROLOGICA CONTRACTOR AND	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL DESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMSC 1L ESTE (Les pars erribe)
	COTACIONES		Miércoles solamente		Miércoles solemente			Sábado solamente	Viernes solamente		Viernes solamente
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horsa	Mark Services	Horas
13 10	. Bananito .	7 50	14 00	Siguirres	16 15	8 40	. Dorotea	8 30	15 20	La Perla	14 50
14 10 14 40	. Beverly Limon	7 05 6 30	14 C6 14 11	La Junta	16 10 16 05	8 50 10 35	Carmen Siguirres	8 20 6 45	15 55	. Monteverde . (Empatrie)	14 15
	Lillion		14 55	. Golden Grove .	15 20				16 10	Siquirres	14 00
Horns		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas •

G. P. CHITTENDEN,

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

F. SHEEHY SUPERINTENDENTE.

# MIL MUERTOS Y HERIDOS en CANTON

## ESTA TARDE ES LA ASAMBLEA DEL COLEGIO DE **ABOGADOS**

SE CONOCERA DEL PROYECTO DEL PROFESORADO CON RESPECTO AL PROYECTO DE LEY GENERAL DE EDUCACION

Esta tarde, a las dos, se cele-para la asamblea de hoy ha sido brará la asamblea general del co incluido ese punto porque la direcla moción presentada por el pro- para que el Colegio, en esa asamfesorado de la Escuela de Derecho blea, resuelva lo conducente para discutir el proyecto de ley Entre los señores miembros del meneral de educación en vista de colegio se ha promovido gran deque dicho proyecto contiene a su bate en relación con el asunto y contra de la indépendencia de la blea de esta tarde en el colegio de Escuela de Derecho.

rado Quirós, y en la convocatoria sobre el particular.

legio de abogados para conocer de tiva lo ha considerado de interés

piùcio disposiciones que van en de elli la importancia de la asamabogados donde asistirá gran nú-En conexión con dicho proyecto mero de abogados así como los se será presentado uno que anunció nores profesores de la escuela que el licenciado don Alejandro Alva- mantendrán sus puntos de vista



## Crítica la situación

(Viene de la página CINCO)

económica a que están obligados internacionales.

den disponer, al antojo, de un pro- rectores del Banco Nacional. ducto afectado financieramente. Y soluta, ya que sobre todo, por pro clavitud económica, y colocados en tonces en situación y condiciones de disponer de sus cafés, pues claro que sería cuestión fácil y rápida chosa organización de funciona-

peligro a los intereses del banco cias de utilidades comerciales.

Garantizado como quedaria amplia mente con la única gran riqueza cipiando por liberar a los beneficia del país, el café y la propiedad ca dores del producto de la esclavitud fetalera, no encuentro los riesgos que pueda afrontar en estos negocon sus acreedores, los prestamistas cios, que desde luego serianle pingues por sus efectivas e invariables utilidades. Por este unico procedi-Mientras exista en ellos este sub miento es, a mi juicios que se posugamiento, no sera posible esta- dria llegar a la segura y perfecta blecer la Bolsa del Café en forma cristalización de la hermosa idea y condiciines de buen funcionamien del presidente del Instituto del Cato, por cuanto un buen número de fé señor Montealegre, y en razón benificiadores quedarán, por esa de las circunstancias, yo tengo la circunstancia, fuera de su beneficio impresión de que todo depende del sa acción comercial, ya que no pue querer y buena voluntad de los di-

Establecida la Bolsa del Café, es aqui, - financiando por entero con la concurrencia anual, por épo y por su cuenta las cosechas de ca de cosecha, de centenares de acafé, - que llegaria mien la inter gentes extranjeros compradores, al siguiento, en cuanto a estudiantes vención del Banco Nacional, al que comercio y economía nacionales, el en la normal de maestros: no faltan posibilidades económicas funcionamiento de ese organismo re para hacer ese negocio. Desde lue sultaria grandemente interesante; no, el Banco operaría sobre bases principiando por sus efectos de incomerciales de una seguridad the fluencias en los propios negocios bencarios, negocios que adquirirían pias condiciones garantizadoras de indudablemente una itnensidad de de efectuarse en ella tres distincus deudores, puede llevar al com- activ dades públicas extraordinapleto control de ventas del café en rias. Repito, el propósito del señor la Bolsa. Independizados, pues co- Monteslegre es magnífico. Más diría secheros y beneficiadores de tel es aún, salvadora, en parte, a los men guados intereses de los cafetaleros, y cueste lo que cueste, el Instituto debe llevarla a la realización, y su trabajo consiste en llevar al ánimo: la fundación de aquel organismo de la directiva del Banco del Esta-, que poseen título de maestros nor birsatil con una perfecta y prove do la impresión de lo beneficioso males que deseen acogerse a lo dis del plan y de las realidades efecti- puesto en el artículo transitorio del vas de las cosos en cuanto a segu- decreto Nº 9 del 12 de agosto de No veo yo en estos negocios el ridades de intereses y convenien. 1937, no podrán hacerlo antes de conocer al mundo.

Nuevo bombardeo aereo japa nés causo numerosas víctimas y grandes daños

HONG KONG, 4. UP. - Segun cálculos de las autoridades de la ciudad de Cantón la aviación japo nesa causó más de mil víctimas en tre muertos y heridos cuando un escuadrón de treinta aviones efectuó un terrible bombardeo de toda la ciudad, siendo los daños materiales los más extensos hasta aho ra registrados en este centro comercial del sur de China. Los pro yectiles fueron arrojados en distintas partes de la ciudad sin dis criminación alguna, indicando que los aviones no tenian ningún objetivo particular al efectuar su des piadado ataque.

## A 5 kilóme

-VIENE de la Página Primera

se en este momento a unos cin co kilómetros de la ciudad de Lucena del Cir, provincia de Castellón. Los cuerpos de Nava rra y Galicia combinados participaron en este formidable ataque, contando con la intima ecoperación de la artillería y aviación nacionalistas para este triunfo, poniendo en peligro de ser envueltas por su flanco izquierdo las tropas republicanas que operan en el sector de la costa. Además se cierne el cintu ron de hierro del general Aran da contra el puerto de Castellon de la Plana.

-VIENE de la Página Primera

niciones estacionadas en las retiones fronterizas, las que ya habian sido reforzadas considerablemente en los últimos tiempos. Anúnciase igualmente que deben llegar de un momento a otro al puerto de Guayaquil. procedentes de Quito, mil hombres del ejército regular, los que enseguida serán enviados a la provincia limitrofe de El Oro. Ante medidas de tal naturaleza el gobierno de Perú no puede ni debe abstenerse de adoptar las providencias de un simple resguardo que impone la mán eleme al prodencia, sin salir desde luego de su inquebrantable resolución de no ser jamás el pais agresor". El comunicado concluye expresando ei anhelo de Peru de que no se mistad co 1 Ecnador, solucio la Sabana... nandose el litigio fronterizo juridicamente. 

-VIENE de la Página Primera

Considerando que la Escuela Normal de Costa Rica tendrá, al concluirse el curso actual muchas actividades a las cuales debe dedicar su atención debido a que han tas graduaciones: la de maestros normales; la de bachilleres en humanidades y la de profesores normales de enseñanza primaria,

- DECRETA: -

Los bachilleres in humanidades iniciarse el proximo curso

## FESTEJA MAÑANA A LOS PERIODISTAS EL Sr. MINISTRO DE GUATEMALA

LOS RECIBIRA EN LA SEDE DE SU LEGACION DE LAS 11 A LA 1 DE LA TARDE

Hemos merecido el honor de rea. esta casa, con el objeto de invitarnos a un cocktail que ofrece de la tarde. La invitación es para los directores de NOVEDAmo para los redactores que con ellos colaboran en la diaria ta-

la visita a nuestras oficinas de | El culto y joven diplomático redacción del rener ministro tiene por custimbre homenade Guatemala Lic. don Alfonso jear todos los años a los chicos, Carrillo, distinguido amigo de de la prensa en esta forma, que no puede ser más grata porque nos brinda la oportunidad de ra mañana domingo en la sede disfrutar de la calida y franca de su legación de once a una acogida del señor ministro y la distinguida señora de Carrillo. Queremos testimoniar al culto DES y LA TRIBUNA asi co- anfitrión nuestro más grande agradecimiento por su atencion.

## REVUELTA EN SEVILLA, INFORMAN VIAJEROS LLEGA-DOS A GIBRALTAR

LOS RUMORES NO HAN SIDO. CONFIRMADOS

GIBRALTAR, 4. EP. - La lle-1 yeron millares de hojas sueltas llegada a este puerto de numerosas vando la leyenda: "Abajo el Faspersonalidades de España naciona- cismo, viva la República" en las calistas, entre ellos los duques de lles de La Linez, y también se pin Arrión y Algeciras y el marques tó la misma leyenda en muchos de del Mérito y Larios, como también los edificios de esa ciudad. Varias el hecho de que les funcionarios de personas arrestadas en conexión la agencia nacionalista en este puer con estos acontecimientos peligran. to conferenciaron hasta altas horas de ser fusiladas en el patio del de la noche, han resultado en la cir cuartel militar de La Linea, según culación de rumores completamen- dicen los rumores. te sin confirmación de que se ha suscitado una revuelta en Sevilla y Cádiz. Agrégase que el General Queipo de Llano ordeno el arresto de numerosas personas. Insisten los viajeros que altos oficiales del propio estado mayor del general Quei po de Llano están implicados en el movimiento y que reina gran in do en su sesión nocturna de anotranquilidad entre las tropas nacio che la "ley de recuperación" del

STREET CONTRACTOR AND ADDRESS OF THE PARTY O

-VIENE de la Página Primera

cesario de cemento para esas obras. Ayer tarde en el barco que tocó en Limón llegó una enorme cantidad de cemento que estará en esta capital manana, procediéndose el lunes a iniciar los trabajos de pavimentado en la avenida sur hasta entroncar con la calle de El recreo. El tramo que se chorea rá tiene más de cuatrocientos metros. Luego se seguirán los trabajos de acondicionamiento de la cama de dicha avenida pa ra proceder a terminar su pavi mentación hasta entroncar con perturben las relaciones de a- la calle 46, o sea, la del este de

-VIENE de la Página Primera

ciudad. En vista de que de nuevo se ha desatado la tempestad de las incursiones aéreas en contra de las grandes ciudades del Mediterraneo, inclusive Bar celona, Taragona, Sagunto, Va lencia y otras, el gobierno legal republicano envió una nueva nota a los de la Gran Bretana y Francia, invitando a estas naciones para que envien expertos militares de aviación a España con el proposito de constatar de que en todos estos bom bardeos no se han arrojado pro yectiles sobre objetivos militares. El gobierno de Barcelona pide que después de que estos expertos hayar terminado sus investigaciones, sus conclusiones sean publicadas y dadas a

-VIENE de la Página Primera

tado de la aprobación por el senanalistas. Se dice que se distribu- Presidente Roosevelt. La aprobación de esta medida. la que encierra el gasto de parte del gobiero de 3,723 millones de dólares para darle a la administración mano libre para ayudar a los cuatro millones de desocupados de la nación, se considera un triunfo personal del presidente Roosevelt.

> La pelicula que aplastará manana en el RAVENTOS! " PASION SALVAJE "

(Her Jungle Love) con la pareja inolvidable de "La Princesa de la Selva" DOROTHY LAMOUR y RAY MILLAND

Hoy a las 3, 7 y 8.45.

"ALMA JAROCHA"

Música de Barcelata! Fijese que reparto: CHATO Ortin, Marina Tamayo, J. J. Martinez Casado, Margarita

- Mora y Julian Soler. Sueños de amor en el ambiente embalsamado de los jardines jarochos! Canciones que deleitan! Rasgueo de guitarras en noches de luna!

A las 7 y 8.45 Edward Arnold, en:

> "EL NUEVO RICO Y SU MUJER"

A las 7 y 8.45 ..... 0.30 Gran estreno de Vaqueros! El intrépido TIM McCOY, en

"GUARDIA ILEGAL"

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica